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■足协杯

青年报记者 蔡创

本报讯 昨日，卫冕冠军申花踏
上了新赛季足协杯征程，不过没想到
在首轮，卫冕的道路便戛然而止，面
对中乙球队南通支云，申花在2：0领
先的局面下被对手连扳三球，最终止
步第一轮，爆出了大冷门。

尽管对手是中乙球队，但有了上
轮联赛大败江苏苏宁的前车之鉴，吴
金贵不敢大意，除了之前出席发布会
的孙世林因为颈部扭伤没有首发外，
几乎是尽遣联赛的主力，在U23人选
上也只选择了丛震这一名队员。

比赛进程也朝着申花的设想在
进行，开场仅11分钟，高迪便接王林
的传中头球破门，随后王赟又将张璐
制造的点球打进，取得两球领先的申
花似乎已经让比赛就此失去了悬
念。然而下半场风云突变，相较于中
乙球队南通支云，申花全队的体能却
率先出现了问题，反倒是对手的进攻
愈演愈烈，最终连丢三球，卫冕冠军
早早止步首轮。

为何面对中乙球队，申花却率先
出现了体能不足？在上轮联赛丢了
5球后，为何球队的后防依旧没有改
善，又被中乙球队打进3球，对此主
教练吴金贵解释道：“应该说我们在
这场比赛中也作了充分准备，在球员
选择上选择了最合适的球员，当然作
为冠军肯定也背负了很多压力，这样
的压力有时候会让球员准备不好。
事先也做好了针对对手高空球上的
战术布置，上半场成功防守住，下半
场体能下降，再加上技战术上被对手
抑制住，尤其在对方任意球上和高空

球，对手抓住了机会，我们办法不
多。上一场联赛也出现了这样的问
题，以后值得我们总结。”

本场比赛结束后，申花全队集
体来到远征球迷的看台下道歉，这
种情形又仿佛回到了去年联赛中客
场1：6不敌上海上港的赛后。其实
这并非申花首次在足协杯负于乙级
球队，2013年足协杯第三轮，申花当
时面对来自乙级的大理锐龙，尽管
王长庆和曹赟定先后进球，但同样
是一场2：3，五年之后，历史又再一
次重演，对此吴金贵也感到很抱歉，

“这样的比赛失利了，尤其我们还是
去年足协杯冠军，对我们来讲非常
不应该。也非常对不起到场的申花
球迷，向他们说一声，辛苦了，抱
歉。但我们会从失利中振作起来，
打好联赛。”

随着亚冠和足协杯的先后出局，
申花想要取得明年的亚冠资格，唯有
联赛这一条路可走，再加上目前球队
伤病满营，无疑是困难重重，对此吴
金贵也透露了几名伤员的恢复时间，

“高节奏的比赛是球员伤病产生的主
要原因，尤其亚冠强度非常大，在这
上面没处理好，导致了伤病产生。马
丁斯今年赛季肯定比较困难了，曹赟
定应该说在两周内可以参加训练，朱
建荣还是要最后确诊，到底伤得有多
深，也在积极检查中间。”

在近两场联赛和足协杯中，申花
都先后遭遇了惨痛的失利，而本周
末，球队还将在主场迎战本赛季还未
尝胜绩的升班马大连一方，是反弹还
是继续沉沦，则要看这几天球队如何
应变和调整。

青年报记者 蔡创

本报讯 昨晚，上海申鑫坐镇主
场迎来了与北京国安的足协杯第四
轮较量，在顽强地防守了87分钟之
后，终究还是没能抵挡住对手的攻
势，最终0：1失利，没能复制去年的
黑马之旅。

尽管双方实力存在着差距，但面
对去年的足协杯黑马申鑫，国安也不
敢怠慢，尽遣主力，其中久疏战阵的
张稀哲迎来复出，用远射威胁申鑫城
池。不过凭借着门将国威的神勇发
挥，力保球门不失。

在扎紧篱笆的同时，申鑫同样利
用反击威胁着国安的球门，最好的机
会出现在下半场第74分钟，国安的
角球进攻未果，申鑫快速反击，比罗
拿球推进到前场，随后将球交给吴毅
臻，吴毅臻再将球送到禁区，小将王
成插上拿球形成单刀，但犹豫太久导
致射门没扑出，随后的补射又被门将
没收。

没能把握住机会的申鑫最终也
受到了惩罚，第87分钟，国安的奥古
斯托送出助攻，索里亚诺门前包抄破
门打破僵局。赛后朱炯坦言，自己当
时已经在着手准备点球的排序了，

“这就是足球，国安的能力更强，他们
始终在贯彻自己的战术，可以看到施

密特也很紧张，强队就是有实力在第
一分钟和最后一分钟改变比赛。”

尽管遭遇了黑色三分钟，但朱炯
坦言没能晋级也并没有太多的遗憾，

“输给国安不丢人，但是场面上我们
的队员保持着高昂斗志和拼搏，技战
术执行到位，而且可能有机会赢球，
结果遗憾，今天这样的比赛越多越
好，通过这样的比赛才能成熟，这几
周的比赛结果不理想，但是我门在做
我认为正确的事，努力帮助他们前
进。”

在足协杯出局后，申鑫可以将全
部精力放回中甲赛场，毕竟联赛才是
他们的主要战场，本赛季中甲联赛开
局战绩一般，前7轮仅取得2胜3平2
负的战绩。不过通过与国安的比赛，
朱炯坦言队伍得到了锻炼：“最艰难的
是开场15-30分钟，很多球员跟上节
奏很勉强，张稀哲索里亚诺在左路找
机会，右路防守上确实消耗了体能，担
心疏漏。随着时间的推移，我们逐渐
开始控球之后，也给对手制造了威胁，
王成的单刀球时，对方的后卫都在喘
气。面对强队，我希望队员们可以更
自信。联赛和杯赛是不同的比赛，面
对国安这样的高水平球队，根本不需
要教练动员，大家都会斗志十足。面
对这样的比赛，我们更需要慢下节奏，
踢出我们自己的足球。”

青年报记者 张逸麟

本报讯 凭借着武磊的进球，上
海上港在昨晚的足协杯第四轮比赛
中客场1：0小胜陕西大秦之水，成功
晋级。上赛季足协杯四强中有3支
上海球队，而经过昨天这一轮恶战，
上港成了16强中仅剩的一支上海球
队，他们将在下一轮对阵北京人和。

从上港排出的首发阵容可见佩
雷拉对足协杯非常重视，除了因为规
则无法出场的3名外援之外，葡萄牙
主帅遣上了全部主力，即便如此这场
比赛上港踢得也比较艰苦。圣朱雀
球场涌入了将近4万名观众，在陕西
球迷的助威声中，陕西队拼劲十足，
给上港制造了不少麻烦。

比赛的上半场对抗强度并不算
大，上港本土球员利用前场小范围的
配合，以及准确的身后球制造出不少
机会，武磊、胡靖航和吕文君组成的
攻击组合屡屡威胁球门，武磊则在35

分钟接到吕文君的过顶长传抽射破
门，这也成为全场唯一的进球。陕西
队下半场在全场球迷的助威下拿出
了玩命的气势，加强了对抗的力度，
甚至有不少凶狠的铲球，而面临三线
作战的上港球员明显“收着踢了”，渐
渐放弃了上半场的控球战术，出现了
更多的长传，因此威胁球少了很多。
不过在防守端上港还是做得比较到
位，陕西全场并没有获得太多的机
会，也没有考验过颜骏凌的十指关。
以这样一场代价相对小的胜利拿下
比赛，也比较符合佩雷拉的实用风
格，赢球才是最重要的。

佩雷拉赛后坦言，自己对圣朱雀
球场的氛围感到惊讶，“我没有在其
他联赛看到像这样一个体育场，有这
么多的球迷，这么狂热的气氛，我们
就像在踢中超一样。”佩雷拉表示球
队在这样的环境下、在困难的局面下

“像一个团队在战斗”，他对全队的表
现感到满意。

申花爆冷 卫冕冠军首秀出局

上港一球小胜陕西
足协杯晋级将对垒人和

青年报记者 张逸麟

本报讯 去年6月，罗马以4200欧
元的转会费将萨拉赫送去了利物浦，
这不仅成就了萨拉赫一个神奇的赛
季，在北京时间昨天凌晨的欧冠半决
赛较量中，萨拉赫更是成为把旧主罗
马推向深渊的“主谋”，2个进球加上2
次助攻，帮助利物浦主场5：2大胜。而
对于罗马来说，要想晋级必须回到主
场重演一次对阵巴萨时的奇迹。

罗马在比赛后段扳回的2个进球

让他们重燃一丝希望，上一轮淘汰赛
罗马曾在诺坎普输了巴萨一个1：4，但
回到主场3：0击败巴萨奇迹般的晋
级。如今罗马若想晋级，必须让奇迹
再来一遍。不过有了巴萨的前车之
鉴，克洛普还会再犯巴尔韦德的错误
吗？“现在我们必须去罗马再次努力工
作，即便我们以5：0击败对手，我们去
那里也是要努力工作的，因为罗马会
竭尽全力，努力追回劣势。”克洛普赛
后说，“我并没有危言耸听，我们必须
做足准备，因为我们不是巴塞罗那。”

萨拉赫斩旧主罗马奇迹重现？

错失良机 申鑫黑马之旅难再现

申花球员向远道而来的球迷致歉。

■天下体育


